

Réponse de Ensemble à gauche à la lettre de l'intersyndicale des retraités à l'adresse des candidats aux élections départementales et régionales...

----- Message transféré -----

Sujet :Re: Lettre aux candidat-e-s de l'intersyndicale des Retraité-e-s - Elections Départementales et Régionales

Date :Fri, 4 Jun 2021 09:42:22 +0200

De :ensemble à gauche <ensembleagauche28@gmail.com>

Pour :FSU 28 <fsu28@fsu.fr>

Mesdames, Messieurs de l'intersyndicale des retraités d'Eure et Loir,

Veuillez trouver ci-joint les réponses aux questions que vous avez adressées aux candidats regroupés sous le label "Ensemble à Gauche pour l'Eure et Loir".

Nous nous permettons de joindre aussi copie de notre programme départemental en cours de diffusion. Vous pourrez constater qu'il comporte nombre de points répondant à vos préoccupations.

Avec nos sentiments Républicains

André Chaubéau

pour le compte d'Ensemble à Gauche en Eure et Loir

Ensemble à Gauche pour l'Eure et Loir

Mesdames, Messieurs

Nous vous remercions du courrier que vous nous avez adressé concernant les préoccupations de vos membres quant au programme et objectifs qu'entendent poursuivre les candidats regroupés sous le label « Ensemble à Gauche pour l'Eure-et-Loir ».

Nous avons parfaitement conscience de l'importance des sujets que vous soulevez quant aux réponses à apporter du fait du vieillissement de la population dans notre département. Si nous ne pouvons prétendre modifier à nous seuls la politique gouvernementale désastreuse suivie en la matière, nous entendons tout faire dans le cadre des compétences dévolues à notre collectivité départementale pour pallier ces déficiences nationales.

Dans l'élaboration de notre programme dont nous vous adressons copie ci-joint, nous avons écarté tout « clientélisme cantonal » pour viser une politique globale qui devra être mise en œuvre par le Conseil Départemental dont nous briguons la direction. La Solidarité est le premier des axes que nous avons retenus.

Notre premier constat est qu'en matière d'aides et de soutien social, l'Eure et Loir compte un ratio de bénéficiaires très inférieur à celui rencontré dans nombre de département. Pourtant, l'Eure-et-Loir est loin d'être un département où le nombre de personnes potentiellement concernées serait moindre qu'ailleurs. Le faible taux de bénéficiaires réels ne fait que témoigner du désintérêt, voire du choix délibéré, de la majorité de droite sortante pour l'aide aux plus précaires. L'un des axes fort de notre approche globale en matière d'aide sociale sera d'aller au devant des bénéficiaires potentiels du soutien solidaire de notre collectivité et de les aider dans leurs démarches alors que trop de gens ne sont pas informés de leurs droits ou renoncent devant la complexité des démarches à accomplir.

Concernant plus particulièrement les personnes âgées, nous avons placé le droit au maintien à domicile comme un objectif majeur, en prévoyant un plan de transformation (sans majoration de loyer) des

logements (aménagement des sanitaires, salles de bain, accessibilité, etc.) Il est trop souvent oublié que le département est le premier bailleur social sur son territoire.

Pour ce qui est de la gestion des EHPAD nous entendons favoriser et promouvoir la gestion par des SCIC (Sociétés Coopératives). Ces SCIC réunissant résidents, familles, personnels, associations et collectivités territoriales devraient non seulement permettre une plus grande démocratie dans les décisions de gestion mais aussi, surtout, tendre vers une modération de leurs tarifs. La loi autorise les collectivités publiques à monter leur participation dans de telles structures jusqu'à hauteur de 50%. Le département, premier intervenant public en matière sociale devra y prendre toute sa place.

La mobilité est une problématique majeure pour les personnes âgées (mais aussi pour les personnes en situation de handicap) dans un département largement rural. Nous proposons la création et le développement de « chèques mobilité » permettant de recourir à des transports à la demande (taxis, minibus).

Nous avons conscience qu'une politique de soutien aux personnes âgées passe nécessairement par un personnel correctement formé, valorisé et rémunéré, en nombre suffisant tant dans le cadre de l'accompagnement à domicile que dans les établissements. Nous partageons le constat désolant que vous faites quant à la situation actuelle et voulons y remédier..

Enfin, si le département ne peut accroître le nombre de médecins formés, il se doit de faciliter et encourager leur implantation dans notre département pour lutter contre la tendance plus que préoccupante à la désertification médicale. Aussi, nous proposons une série de mesures, souvent complémentaires de celles déjà entreprises par l'échelon régional:

- investissement dans la création de maisons de santé,
- financement des études de médecine pour les jeunes qui en contrepartie s'engageraient à exercer un certain nombre d'années dans le département,
- recrutement de médecins salariés ; certains jeunes médecins étant intéressés par cette forme d'exercice de leur profession,
- mise en place dans un premier temps de bus de santé se déplaçant en zones rurales, les mesures préconisées ci-dessus ne pouvant produire d'effets qu'au terme de plusieurs années.

Pour conclure, vous pouvez attendre de nous que nous rétablissions consultations et débats sur tous ces sujets. Le dialogue social et la coopération avec les associations de terrain sont des éléments constitutifs essentiels de notre ADN. Nous entendons sur ce plan rétablir un processus démocratique et constructif : élus nous n'aurons pas la prétention d'être omniscients ni la présomption de tout savoir mieux que les intéressés eux-mêmes et les structures qui les regroupent et les représentent.

Vous constaterez à lecture de notre programme en cours de diffusion que les réponses ci-dessus ne sont pas de simple circonstance mais correspondent bien aux engagements majeurs que nous nous engageons à poursuivre.

Nous vous prions d'agrérer, Mesdames et Messieurs, l'expression de nos sentiments les meilleurs et solidaires.

Les candidats d'Ensemble à Gauche pour l'Eure et Loir.

